

En el Círculo Mercantil

Conferencia del Alcalde don Francisco Martínez García

EL PROBLEMA SOCIAL DESDE EL PUNTO DE VISTA MERCANTIL

El pasado domingo tuvo lugar en el Círculo Mercantil el acto de la inauguración del Curso Mercantil 1926 27.

Muy concurrido se encontraba el salón a la hora de comenzar el acto.

Presidió el Gobernador civil don Arturo Salgado Biempiedra y con él los señores Martínez García, Alcalde de esta ciudad; Montesinos, Presidente del Círculo; Hernández Castillo, Vicepresidente de la Diputación; y Ros, Secretario de la Cámara de Comercio.

EL ACTO

El señor Montesinos comienza diciendo que el día de hoy es de gran gala para el Círculo Mercantil, porque con él se arraiga el carácter cultural de esta sociedad.

Hace meses agrega tomamos asiento en este estrado, los que lo ocupamos hoy, en aquel acto en que don Antonio Sacristán nos dio el espaldarazo y el Círculo Mercantil contrajo el compromiso de honor de defender los intereses materiales y cultivar altas idealidades.

Queremos completar nuestra obra cultural y para ello hemos implantado las clases gratuitas y seguiremos el ciclo de conferencias que hemos comenzado hoy.

Hace un caloroso elogio del señor Martínez García, diciendo que es persona de gran relieve intelectual.

Añade, que además de las conferencias y de las clases, están organizando una biblioteca a la cual quieren dar carácter popular y solicitan de los particulares una limosna espiritual por el amor de la Cultura, que Dios la pagará.

Agradece la subvención de la Cámara de Comercio, y termina solicitando el concurso de todos para continuar la labor cultural que han emprendido.

(El orador es ovacionado). A continuación, el señor Aguilera, leyó unas cuartillas agradeciendo en nombre de sus compañeros, sus nombramientos.

LA CONFERENCIA

Al levantarse a hablar el Alcalde, es acogido con una gran ovación.

Comienza agradeciendo los elogios del señor Montesinos.

No son propicios estos momentos para que yo os dé una conferencia, pues el trabajo de la Alcaldía es abrumador y no dejé tiempo para la preparación necesaria.

Yo tampoco agrega podía negarme a vuestra invitación pues cuando sonó mi nombre para la Alcaldía, lo acepté con gran benevolencia y cariño.

Cuando acepté vuestra invitación, pensé en un tema municipal; para mí hubiera sido más sencillo y para vosotros tal vez, más interesante. Pero no lo hice, porque hablar de cuestiones municipales, fuera

del salón de Sesiones, resulta un tanto peligroso, pues se adquirieren compromisos que no sabemos si pueden tener realización.

Esta es la razón de que haya escogido el tema «El problema social desde el punto de vista mercantil».

Afirma Durken, que las preocupaciones económicas son tan importantes, que han relegado en la actualidad a segundo término las manifestaciones del espíritu.

La huelga inglesa, que ha perturbado al mundo económico; el manifiesto de los banqueros; la desvalorización de la moneda en casi todos los países; la enorme desproporción a que se ha llegado entre el Comercio de importación y el de exportación, son cuestiones que llevan al Comercio el problema social que primeramente se desarrolló en la Industria y más tarde en la Agricultura.

Sería ofender vuestra cultura-agrega-trasera ante cedentes de los tratados acerca de la génesis de la cuestión social. De allí surgió el antagonismo de las clases e intereses. Este antagonismo es tan antiguo como la civilización. Platón lo planteó en su República al hablar de los bienes comunes.

Habla el orador de las luchas sociales en Roma. También recuerda las luchas de carácter social en la Edad Media.

En los tiempos modernos Saint Simóns y Proudhon hacen unáns sus doctrinas con los tratadistas ingleses y usurpan a Francia el derecho de introducir innovaciones en sus doctrinas.

Después expone el orador las teorías de Carlos Marx, y dice que funda sus doctrinas en el antagonismo de clases y establece la imposibilidad de llegar a la paz social con el régimen capitalista. Pero América ha demostrado que el obrero ha mejorado bajo el régimen capitalista.

Carlos Marx defiende la supresión de la moneda y manifiesta que el único título de propiedad es el trabajo.

Las teorías sentadas por Carlos Marx han producido funestas consecuencias.

El soviétismo en estos días ha intentado nacionalizar el Comercio de exportación y de importación; pero ha fracasado su intento, dando a Stalin preponderancia sobre los que propugnaban el régimen socialista.

¿Cómo se plantearía el problema social en el Comercio?

El problema social se plantea con un desequilibrio grande en los mercados extranjeros.

Refiriéndose a nuestra región, dice que en años anteriores se prohibió la exportación de uva a Norte América con el pretexto de la fantástica mosca del Mediterráneo, cuya insistencia lo acreditó el señor Marla delegado yanqui.

La exportación de la naranja causó grandes quebrantos a los agricultores de nuestro país.

Otro tanto pasa con la cebolla, que atraviesa una crisis importantísima.

El Gobierno trata de evitar la repetición de estos perjuicios.

Europa atraviesa una de las crisis más graves en la economía; Alemania, ha logrado restaurar un tanto su economía.

Los Estados Unidos se hallan en situación privilegiada. Antes de la Guerra eran deudores a Europa de 6.500 millones de dólares y acreedores de 2.000 millones. En la actualidad deben 3.000 millones y son acreedores de 10 a 11.000 millones.

Habla de la economía de los países orientales, y cita después varios tratados ingleses, y termina excitando a todos el hacer imposible el planteamiento de las luchas de clases.

Una gran ovación estalla al terminar el señor Martínez García.

EL GOBERNADOR

Al levantarse es recibido con aplausos.

Dice que va a pronunciar breves frases, para saludar a los elementos mercantiles.

Exhorta al auditorio para que tengan presente lo expuesto por el Sr. Martínez García. Añade que siente las aspiraciones de los elementos mercantiles como suyas.

Elogia la labor del Círculo Mercantil y aplaude las clases que se inauguran.

Dice que el dependiente debe recibir desde niño la instrucción adecuada; apreciando la elaboración del producto, y sobre todo debe conocer los asuntos de la vida mercantil, y así logrará la confianza de sus jefes.

Felicitó al Círculo Mercantil y termina ofreciéndose nuevamente.

Gran ovación.

Las clases darán comienzo mañana miércoles de siete a nueve de la noche en el expresado Círculo.

VISITA A LOS CEMENTERIOS

Ayer como de costumbre se hicieron las tradicionales visitas a los cementerios viéndose estos muy concurridos a pesar de la tarde tan desagradable, y al viento tan molesto que durante todo el día reinó.

Para evitar las escandalosas escenas de otros años en estos lugares, propios para rezar y meditar ante las tumbas de aquellos que fueron seres queridos nuestros, el señor Gobernador Civil y el Alcalde dieron las oportunas órdenes para que se realizara un escrupuloso servicio de vigilancia.

Tampoco vimos insalvados los clásicos puestos de bebidas y comestibles que se instalaban en es, en las cercanías del Cementerio de Nuestro Padre Jesús.

Respecto a la circulación de vehículos por la carretera de Altracete a Cartagena hasta el Cementerio, también se tomaron rigurosas medidas, y gracias a ellas, no contamos ningún accidente desahradable.

LA AGRICOLA MURCIANA S. A.

Se cita a Junta General Extraordinaria de Accionistas el día siete de Noviembre próximo a las diez de la mañana, en su local Social, para dar cuenta del estado en que se encuentra la liquidación de esta Sociedad.

Murcia 28 de Octubre de 1926.

EL CONSEJO.

DIARIO DE CARTAGENA

HONRANDO A MONROY

El Municipio cartagenero, siguiendo en su labor de enaltecer la memoria de sus más preclaros hijos, llevó ayer a cabo la inauguración de un busto al insigne poeta cartagenero José Martínez Monroy, obra del escultor cartagenero, José Moya.

El acto tuvo lugar en la plaza de la Misericordia, hoy de Jaime Boch, concurriendo el alcalde, comisión de concejales, autoridades de Marina y Guerra, los Exploradores, niños de los colegios públicos y un enorme gentío. La banda de Infantería de Marina ejecutó durante el acto hermosas composiciones.

El notable escritor cartagenero don Ginés de Arlés García, leyó unas cuartillas ofreciendo el busto y elogió el apoyo que el Municipio presta a toda obra que ensalza la memoria de cartageneros ilustres se trate.

El alcalde señor Torres, en eloquentes frases alabó la gestión de la Comisión organizadora del acto, compuesta por los señores Fuentes, Arlés, Pelayo y Pelegrín; cantó a la mujer cartagenera y alentó a los señores que forman la Comisión de construcción de mausoleo al glorioso Isaac Peral (obras ya empezadas en el Centurio) a que activen sus trabajos para que muy pronto Cartagena, lleve a efecto la inauguración de ese mausoleo.

Las palabras del señor Torres fueron acogidas con estruendosa ovación.

El inspiradísimo poeta murciano, don Pedro Jara Carrillo leyó una bella poesía, que fué muy aplaudida.

La notabilísima escritora cartagenera Lolita Bas leyó de forma admirable una poesía de Monroy titulada «A mi madre».

Finalmente, el vate cartagenero señor Pelayo recitó una inspiradísima poesía que el público interrumpió diferentes veces con sus aplausos.

A los acordes de la marcha triunfal de «Aida» fueron depositadas flores al pie del busto por encantado as mujeres de Murcia y Cartagena y organizadores, dándose por terminado el acto, que fué en extremo simpático.

El señor Jara Carrillo, fué acompañado desde Murcia por un grupo de bellas señoritas ataviadas con el típico traje de huerianas; si mal no recordamos componían dicho grupo, Anita y Eloisa Puig, Enriqueta Cortés, Teresa Martínez, Aurelia Martínez, Luisa Quercop acompañadas también por los señores de Martínez y Felú.

El señor Alcalde salió a recibirlos a la estación con una comisión de Concejales.

En el Gran Hotel fueron obsequiados con un almuerzo por la tarde y una cena antes de partir para Murcia.

Ambos actos estuvieron presididos por el señor Torres, Concejales y concurrieron los poetas Jara, Pelayo, Fuentes, Arlés, escultor Moya; distinguiéndose damas y señoritas cartageneras, representación de la prensa local y otros.

En el Club de Regatas, después de la visita al Parque de Alfonso Torres, se celebró una matinee en honor de los simpáticos huéspedes.

CORRESPONSAL

1 Noviembre.

FOOT - BALL

EL MOGREB F. C., TANGERINO CONTRA EL REAL MURCIA

Fué una nota más de color la añadida a la inauguración de la hierba del campo de la Condomina, la presentación del equipo tangerino Mogreb F. C.; una nota, claro está, de color muy subido.

Nunca han sido os moros hombres de gran espíritu y por eso, fémimos, cerciorándonos luego que no habían de ser ninguna cosa del otro mundo en el foot-ball. En efecto, no fueron del otro mundo, pero sí de otro continente en el que apenas hay pueblos libres, en que casi todas las voluntades están dominadas, en que sus individuos son medios siempre para conseguir el fin: medios que, como humanos, son las más de las veces superiores a los demás.

Por otra parte, el Real Murcia necesitaba para inaugurar su campo de hierba un equipo que estuviera acostumbrado a jugar en ella; además, necesitaba también entrenarse con toda conciencia en el dicho elemento y con determinados contrarios enfrente.

El Mogreb F. C. era un club que podía muy bien llenar las necesidades del Real Murcia, y no cabe duda que no lo pudo hacer mejor.

Siempre se mostró el once de Tanger como sometido al juego murciano; siempre dieron los jugadores de uno y otro bando la sensación de estar entrenándose; los moros cumplieron su condición de medios una vez más, sirviendo de eficaz modo a las necesidades del club de la localidad.

Fueron siete los tantos que marcaron los murcianos en el primer encuentro, pero muy bien pudieron ser muchos más: Castro marcó dos, Alvarez otros dos y Zamora dos más, no recordando quién marcó el restante pues una de las fuertes ráfagas de viento que amenizaron el en-

cuentro, se llevó las cuartillas que teníamos en la mano, seguramente para que no nos acordáramos de nada del partido.

La segunda tarde nada más quisieron lograr cinco tantos los rojos murcianos; tres logrados por Alvarez, los restantes a cargo de Zamora y Julio.

Se entrenó concienzudamente el Real Murcia en ambas tardes. Los delanteros combinaron bastante y los medios sirvieron todo lo que querían, sin tener que preocuparse en defender.

Los extranjeros le dieron al balón casi todas las veces que les pasó por el lado y se encontraban en su trayectoria en disposición de hacerlo. Hicieron gala de su agilidad en muchos momentos.

Arbitró el primer partido Abellán y el segundo Josechu Ambos se examinaban, para ser árbitro el primero, y para pasar a la categoría superior de idem, el segundo.

Kuz.

LA FIESTA DEL CORAZÓN DE JESÚS

El pasado domingo se celebró la anunciada fiesta del Corazón de Jesús.

Para tal objeto las autoridades y un buen número de fieles marcharon a Monteagudo, en donde tuvo lugar la fiesta.

Por la mañana se celebró una misa de campaña en el monumento que se ha erigido en aquel lugar.

Y por la tarde se dió la bendición al público con el Santísimo.

El Gobernador y el Alcalde leyeron unas cuartillas alusivas al acto, antes de la bendición.

Ya de noche, lució el monumento una profusa iluminación eléctrica.

Lea usted

Levante Agrario

†

LA SEÑORA

Doña Micaela Hernández del Aguila

ha fallecido en la tarde del día de ayer, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su afligida hermana, doña Josefa; sobrinos, María, Carmen, Juana, Eudivigis y Agustín Martínez Hernández, Francisco Giner Hernández, Francisca y José Hernández Mora; sobrinos políticos y demás parientes

Comunican a sus amistades tan sensible pérdida, rogándoles una oración por su alma y asistan a su funeral y entierro que tendrán lugar hoy martes el primero a las diez de la mañana y el segundo a las tres de la tarde en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Carmen, por lo que les anticipan las gracias.

MURCIA 2 DE NOVIEMBRE 1926

Casa mortuoria: Alameda de Colón, número, 9.
NO SE INVITA PARTICULARMENTE

